
文匯
要聞 20242024年年1111月月2121日日（（星期四星期四））

2024年11月21日（星期四）

2024年11月21日（星期四）

●責任編輯：卓賢
A4

太盟投資讚中國潛力巨
將吸引中東資金流入

多家外資大行看好內地和香港機遇
年度金融盛事國際金融領袖投資峰會的

壓軸活動「與國際投資者對話」，昨在港

交所香港金融大會堂舉行，20多位被稱為

「一把手」的全球頂尖投資者出席研討

會，就投資前景和長期資產配置策略等分

享真知灼見。多間國際金融機構、大型資

產管理公司均看好中國內地以至香港資本

市場前景。其中太盟投資以自身經驗指

出，看好中國市場投資潛力龐大，相信有

望吸引大量中東資金流入；在內地和香港

經營業務多年的景順集團，深感香港繁榮

穩定，尤其擁有很多資源、人才，金融資

本流動非常活躍，相信香港作為超級聯繫

人角色將繼續強大，令內地及國際間資本

市場始終保持連結。

●香港文匯報記者馬翠媚、岑健樂

國際金融領袖投資峰會國際金融領袖投資峰會

道富：美元走弱 利好歐洲及新興市場股市

●國際金融領袖投
資峰會的壓軸活動
「與國際投資者對
話」昨在港交所香
港 金 融 大 會 堂 舉
行。

香港文匯報記者
黃艾力 攝

●整理：香港文匯報記者馬翠媚、岑健樂

外資機構看經濟前景
美國橋水投資公司聯席首席投資官
Bob Prince：
香港經濟基本面仍然穩固，由於亞

洲其他地區的證券化程度較低，因此
香港有潛力在推動亞洲金融業發展當
中，扮演非常重要的角色。

太盟投資集團聯合創辦人兼首席執
行官Chris Gradel：
中央政府繼續支持經濟發展非常重

要，內地經濟正在復甦，相信資本將
會回流，因為大多數投資者都相當務
實。

EQT亞洲主席Jean Eric Salata：
亞洲經濟增長將高於成熟市場，

令私募投資潛在回報提升，現時是
增加亞洲私募投資的好時機。

道富環球投資管理總裁兼首席執行
官洪亦心：
對全球增長保持樂觀，預計內地將

出台更多刺激措施，有望降低下行風
險，相信中國今年GDP增長5%目標
可達標。

景順集團總裁兼首席執行官An-
drew Schlossberg：
景順的內地業務和香港業務已經營

了逾20年了，深感香港繁榮，有很多
資源、人才，金融資本流動非常活
躍，相信香港作為超級聯繫人角色將
繼續強大，令資本市場將保持連結。

瑞士百達集團管理合夥人雷樂仁：
留意到客戶正重新分配資產，他

偏好美國、中國、東南亞等，債市
方面開始留意一些新興市場，尤其
是不會太易受到美國關稅影響國
家，如土耳其、阿根廷、印度，另
亦偏好黃金。

內地近期推出一籃子刺激經濟政策，以穩增長、穩
地產、穩A股，國務院副總理何立峰19日在峰會

發表講話時指出，相關政策成效日益顯現，經濟向好
勢頭更加鞏固。景順作為環球投資管理公司，對全球
資金流向素來敏感，景順集團總裁兼首席執行官An-
drew Schlossberg 昨在研討會上提到，就中國內地業
務，在過去6個月，隨着內地刺激措施出台，看到了資
金流入增加。他又指看到了內地復甦跡象，認為內地
推出刺激措施是相當巨大且大膽。隨着相關措施逐步
在內地經濟中發揮效用，雖然未來有可能面對不穩定
的地緣政治風險，惟他相信外國投資者將再次對投資
中國產生興趣，而且從長期來看這種趨勢和投資主題
並沒有減弱。
太盟投資集團聯合創辦人兼首席執行官Chris Gradel
坦言，不少投資者過去3年投資中國錄得損失，因此現
時大多數人仍在觀望，期望進一步了解內地經濟的最
新發展情況。他強調中央政府繼續支持經濟發展非常
重要，隨着內地經濟復甦，有信心資本將會回流，因
為大多數投資者態度都相當務實。此外，中國市場龐
大，有很多投資價值，而一些來自中東國家的投資者
本身在中國和東亞地區的資產配置比例不多，同時亦
希望在中國與美國之間保持政治中立，因此他認為中
國有望吸引更多中東資金流入。

內地資產估值合理 吸引收購
內地強調對外開放大門只會進一步擴大，並表明支
持外資機構更全面深入參與中國市場，不少外資也期
望抓緊機遇，分享中國改革開放政策紅利。今年9月，
以太盟為首的投資者入股萬達旗下商場控股公司，獲
得500家內地商場控制權。對此，Chris Gradel表示公
司正不斷在整個亞洲區域內尋找投資機會。在收購內
地資產方面，他認為部分內地資產估值合理，融資成
本亦合理，認為上述收購是一個很好的交易，因為相
關地點都是大眾化的購物中心，周末時會有不少內地
居民和家人到這些地點消費和娛樂，令現金流具可預
測性。

地緣政治造成壓力也創造機會
作出一個好的投資決定，除了要有洞悉先機的眼
光，更需具備抓緊機遇的勇氣。私募基金管理公司基
滙資本董事長兼執行合夥人及聯合創辦人吳繼煒表
示，公司在香港信貸領域做了不少工作，正嘗試填補
大銀行想要退出的領域，包括大型銀行冀減少在港涉
足大量高淨值內地房地產發展商方面的風險等。他認
為香港是一個非常穩健的地方，因此這些被大型銀行
視為高風險的領域，對公司而言反而是一個非常好的
參與領域。他又指，當外界認為地緣政治對香港造成
壓力同時，也為東盟創造了很多機會，現時所有的聯
繫不再是一對一的中國對美國、製造業對消費者，實
際上是「多對多」的，而公司一直以來都非常關注來
自東盟的機會。他說，「中國 +1」策略下，意味在墨
西哥發展「會做得非常好」，因為有很多中國廠家會
在墨西哥蒙特雷開設新工廠，所以公司亦在墨西哥—
德州邊境購買倉庫。

香港文匯報訊（記者 岑健樂）美國橋水投資公司
聯席首席投資官Bob Prince昨日於「國際金融領袖投
資峰會」上表示，橋水在亞洲從南至北都有業務往
來，有很好的長期客戶，而香港就位於中間位置，
擁有地理優勢，從香港機場可以到達任何地方，因
此他看好香港的前景。他近期更身體力行支持香
港，在香港加多利山買下一座大宅。
市場消息透露，Bob Prince以公司名義購入信置及
中電合作發展的加多利山超
級豪宅St. George's Mansions
的一個大單位，涉資約1億
元。翻查資料，
St. George's Man-

sions位於九龍加多利山嘉道理道24A號，於2022年
開始落成，由3座樓宇組成，共有175個單位，主打
三至四房連兩套房單位，實用面積為764至3,695方
呎。
對於在香港置業一事，Bob Prince表示，香港是有
趣的城市，有很棒的文化、很棒的餐廳，在香港置
業只因太太喜歡香港。
他續指，自己不是房地產投機者，雖然現時香港
房地產市場情緒較為負面，但他認為其基本面仍然
穩固，從投資角度來看，這是一個好的資產組合。
他解釋，從商業角度來看，香港的前景非常廣闊，
雖然亞洲各地的資本市場不斷擴張，惟亞洲其他地
區的證券化程度都相對較低，因此香港有潛力在推
動亞洲金融業發展當中，扮演非常重要的角色。
此外，Bob Prince稱，粵港澳大灣區是一個很好的
概念，有如將美國的硅谷和紐約連接在一起，為香
港的經濟發展帶來了新的機會。

香港文匯報訊（記者 馬翠媚）由金管局、證
監會和金融學院聯合舉辦的「與國際投資者對
話」研討會昨日舉行。證監會行政總裁梁鳳儀
表示，現時我們正處於一個高度不確定時代，
面對市場變化快速、資金流動廣泛、地緣政治
風險等挑戰，令不確定性和市場動盪成為新常
態，為了應對這個新時代的變化，她形容香港
「就如備戰三項鐵人賽，備受考驗和磨練」，
惟亦勉勵本港需「抱持三項鐵人運動員的心態
來思考和鍛煉，增強自身應變能力、耐力和韌
力，在瞬息萬變的時代中砥礪前行」。
梁鳳儀提到，現時投資市場中有幾股變革的
力量，包括來自科技革新、被動型基金相對保
持優勢、私人資本市場錄得迅速增長等。她解
釋，過去9年被動型基金比主動型基金錄得更
多資金流入，令人關注因投資集中於企業巨頭

的潛在風險，她提醒這些巨
頭市值飆升，繼而推高它們
在市場指數中的權重，因此
造成正向反饋循環的效應，
她亦警告一旦有關投資熱潮
減退，恐怕會在市場上掀起
劇烈震盪。

亞洲資產管理具上升潛力
梁鳳儀又引述一項估計指，全球私人資本的

管理資產總值突破14萬億美元，較10年前躍升
三倍，其中亞洲增速較慢，但亦意味有更大上
升潛力，因此私人信貸作為企業和較長期投資
項目的另一項融資選擇值得支持，但她強調前
提是要有足夠的透明度及流動性風險管理，以
及更充分數據匯報。

香港文匯報訊（記者
馬翠媚、岑健樂）連續第
三年舉行的國際金融領袖
投資峰會昨圓滿閉幕。金
管局昨表示，為期三天的
峰會吸引了超過350名與
會者參與，當中逾100名

是被稱為「一把手」的金融領袖，包括集團主
席或行政總裁，涵蓋銀行、證券公司、資產持
有者、資產管理公司、私募股權和風險投資公
司、對沖基金和保險公司。金管局又預告，明
年將於11月再舉行國際金融峰會，期望與嘉賓
明年再會。

連辦三年 已成亞洲區年度指標活動
金管局總裁兼金融學院主席余偉文昨為閉幕

致辭時表示，今年是香港第三年舉辦峰會，很
高興峰會再次深受國際金融領袖歡迎，形容峰
會已成為亞洲區的指標活動，並成為不少金融
領袖年度出訪計劃的一部分，因此他深信日後
峰會成為每年一度的活動後，國際金融領袖交
流的觀點和洞見將會繼續啓迪大家如何在面對
全球前所未見的變局中奮力前航。
金管局早前已預告，峰會將成為國際金融界

的年度盛事，金管局最新透露已為明年峰會
「擇了吉日」。余偉文指為持續和全球金融業
界交流，金管局已定下明年峰會日期，於11月
3日舉行歡迎晚宴，至於主峰會則將於11月4
日開始。他表示目前已確定明年舉辦歡迎晚宴
和主峰會的兩個地點，金管局會提早向大家發
出邀請，呼籲嘉賓們明年再來港參與「國際金
融領袖投資峰會」。

證監會梁鳳儀：
抱「三項鐵人心態」應對時代變化

金管局余偉文：
約定峰會領袖明年11月再聚

香港文匯報訊（記者 馬翠媚、岑健樂）特朗普當
選美國總統將於明年1月重返白宮，新的政策主張或
再次令美國對華政策充滿變數，令市場關注全球資
金流轉變。道富環球投資管理總裁兼首席執行官洪
亦心昨出席峰會時表示，特朗普計劃推出關稅、放
寬監管要求等，有利提振當地需求，相信放寬監管
主題將利好消費、銀行和金融股等。美國勞動市場
目前保持整體均衡，通脹預期無大幅改變，料美聯
儲12月或再減息一次，並將明年減息次數預測下調
至3次，料明年底聯邦基金目標利率會降到3.5至
3.75厘區間。她看好歐洲及新興市場股市，形容美元
走弱對新興市場而言屬利好因素，並建議投資者在
組合內加入低單位數百分比的黃金，以對沖地緣政
治風險。
洪亦心展望2025年全球經濟「軟着陸」情況將持
續。她提到，美股市值對盈利增長比率為1.5倍，低
於歷史平均值，單計美股科技七雄亦僅1.7倍，相信
科企盈利會持續增長。她看好數字環境將是一個不
斷成長領域，她又提到中國在再生能源技術、先進
材料、人工智慧等方面亦非常先進，亦是這些投資
者展望未來時非常感興趣的領域。

橋水：特朗普政策或令通脹居高難下
美國橋水投資公司聯席首席投資官Bob Prince則提

醒，特朗普偏好故意製造不確定性，在短期內會對
金融市場造成不利影響。特朗普政策雖然有利美國
營商環境，但他同時擬提高進口貨品關稅、推動財

政刺激及驅逐非法移民等政策，亦可能會令美國通
脹上升，令美國通脹無法降至美聯儲的2%目標，將
導致美聯儲難以持續減息。
他續指，美股剛剛經歷了可能是歷史上其中一個
最好的十年，如此良好的表現已反映了部分政策預
期，因此他認為美國股市後續表現可能將面臨挑
戰，升幅亦可能不及過去十年凌厲。
瑞士百達集團管理合夥人雷樂仁則認為，美國債
務高企，當地就社會保障及國防等開支，料將繼續
推高美國債務水平，但現時約35萬億美元國債當
中，有約15萬億由外國投資者持有，只要美國仍是
創新中心，加上美元是安全性資產，外資仍會持續
買入。他又說，客戶資金在美國總統大選後開始重
新配置，仍持續將資金配置於中國、美國及東南亞
市場。

高瓴看好投資中國未來20年回報豐厚
面對外部不確定性，同場的高瓴投資創始人兼董
事長張磊指出，即使現時內地經濟並非在最佳情
況，但按多年經驗，成功的創新例子都在最困難的
環境中誕生，他看好這些投資中國的企業家未來20
年將獲得豐厚回報。現時有不少內地企業向外投
資，而內地推行「中國+1」料可迎接大量供應鏈轉
變商機，當中需要大量資金和專業服務需求，亦將
帶來大量私募投資機會，他認為香港有大量金融和
專業人才，應趁機吸納相關公司設立總部，這些公
司亦可以香港作為亞洲區研究中心。

橋水高管億元港買豪宅「因為太太喜歡香港」

●●St. George's MansionsSt. George's Mansions

●太盟投資聯合創辦人Chris Gradel看
好中國市場投資潛力龐大，相信有望吸
引大量中東資金流入。

香港文匯報記者黃艾力 攝

●●證監會梁鳳儀證監會梁鳳儀 ●●金管局余偉文金管局余偉文


